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常想，我們家小菩薩是來度我們夫妻

的，因為，他總是讓我們家愈來愈好。

十四年前，我來到慈濟實習、工作，

大環境的影響讓我變成素食者，之後某

個因緣，就沒吃素了，雖然也不常吃葷

……。最近無意間看到《人醫心傳》裡，

高聖博醫師分享「茹素之旅」一文，這

篇文章我特別收藏起來，並且常常反問

自己：「何時是回歸吃素的好時機？」

去年十一月二十日的晚上，不滿三歲

的兒子對我們說，他不可以吃肉肉，但

爸媽可以。之後又重複講了許多次，心

想，「會不會是老師教的？」但問了老

師，老師說她們沒有教。我常跟同修師

兄分享，這是孩子的智慧選擇，也是我

們共同的福報，我們要用行動來護持。

這一路走來，仍有些考驗，尤其是

人家的好意，我們不知道要如何有智慧

的婉謝人家？例如大家總是覺得要吃魚

才會聰明、吃點葷食才會健康。近日看

到新一期的《人醫心傳》刊登花蓮慈院

牙科黃銘傑主任寫「我的素食之旅」，

分享他素食十年的心得，文中提及「要

小孩吃素，有萬般的困難，難的不是

小孩，而是偏執的大人、親戚」、「許

多朋友的小孩，不乏胎裡素，健康狀況

良好」……，過來人的經驗讓我有所依

據，可以解除自己、以及他人的疑惑，

真是如獲至寶。

一切因緣都在造就，我相信孩子的願

力，深遠地成就著我們，將讓我們全家

都受惠！

文／黃秀真 

要謝謝朱醫生對阿吉的照顧。因為阿

吉是最近才轉診給朱醫生看的，她不但

不會因為之前不是她的病人而像普通病

患看，反而是很用心的給阿吉作檢查和

給阿吉吃一些會長肉肉的藥，讓阿吉現

在有長大一點。而阿吉住院的這幾天，

朱醫生幾乎每天都會來巡房，對阿吉都

很親切，連阿吉一向對醫生沒好感的，

現在看到朱醫生都會對她笑。也由於

朱醫生的照顧之下，阿吉才可健康的出

感恩 的足跡‥‥
醫院如道場，書寫著一頁又一頁的大藏經，經中述說著生老病死的故事，也

訴說著拔苦予樂的過程，在大醫王及白衣大士辛勤地照料下，患者從苦與痛的

邊緣走出，而在走出病苦的那一瞬間，心中的感激非筆墨形容，而此一單元將

患者及其家屬心中的感恩之情記錄下來，成為一個又一個「感恩的足跡」。
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中小學工作人員前來載送營養午餐。

院，在此要感謝朱紹盈醫生。

長期的病況歷經幾位醫師辛苦的問

診，卻一直未見好轉。因緣遇到了沈裕

智醫師，從他的愛心、耐心，具有高尚

醫德的呵護下，使我病情大大的改善，

難以痊癒的憂鬱症，似有轉好的傾向。

在此以十二萬分感恩的心，祝福沈醫

師。感謝您。

文／潘先生

鄭朝鴻醫師是位有耐心、愛心的好醫

師，當我拔牙時又是在下班時刻。沒有

痛處的情況下，拔好牙，又幫我清牙結

石，遇到我疼痛時，關懷又充滿歉意的

直說對不起，使我好生感動。怕我因近

視眼跌倒，直扶持著牽我走。另那位護

士亦充滿耐心，愛心跟前隨後，小心翼

翼的扶持著。在此誠心感謝他們兩位。

希望有關單位給予獎勵。感恩。

文／張女士

我們的主治醫生林俊松醫師，他不但

幫人看病，還很細心，因為病房區剛好有

一個十二歲小女孩住院，剛好她媽媽又要

照顧家中生病的爺爺，來回奔跑，我們的

主治醫師很細心又主動幫她準備餐點，真

是值得讚賞。

文／李女士  

【台北慈院】

我認識曾倫娜醫師是在大林慈濟醫

院，原因是產檢，第一個小孩是她接

生的，服務很貼心，也很樂於解答我在

懷孕的疑問與身體上的不適。之後，得

知她轉至新店，剛好離現居住的家新竹   
不遠，現在又懷孕第二胎，便特地回到

新店看診，態度親切，有耐心，還是和

以前一樣，令人信任，真是一位醫德、

才能兼俱的好醫生，值得向大家推薦，

非常感恩慈濟培育出這樣的醫生，讓我

們能信賴與受益，慈濟醫院醫療環境也

是非常好，不像醫院而像社區休閒中心

喔！

文／林女士

我是從別的醫院轉診到慈濟醫院的，

這裡的肝膽腸胃科許景盛醫生、護士、

志工，以及所有的工作人員，每個人都

面帶笑容、輕聲細語，沒有其他的吵

雜聲，每位來看我的親戚朋友都說「你

如何找到如此優美環境，在此靜養，真

的非常好！」謝謝各位辛苦付出，我今

天才能恢復健康！願還在苦痛的人早日

能恢復健康！大家繼續努力，明天會更

好！

文／孫女士


